
前回（令和2年6月）資料送付時にいただいた区政に関する質問・意見について

内容 委員 担当 回答

1
海外の様子を子ども達に伝えることのできる機会が
あったことは素晴らしく、今までの授業だけではな
く幅広い学びの機会が出来たと感じる。

井上委員 市民協働課

海外でのボランティア経験者による講座や海外の方との交
流など、児童・生徒が国際理解を深めることに加え、自分
の将来について考えるキャリア教育に寄与する内容として
も実施いたしました。

今後も学校・JICA関西等、関係機関と連携を深めながら継
続して事業を実施していきます。

2

「身近な地域でのつながりに関して肯定的に感じて
いる区民の割合が56.6％」というのは、他地域と
比較した場合どういう傾向があるのかを知りたい。
もし、アンケート結果が減少傾向であるなら、何が
問題なのか？その原因等について調査できるのであ
れば知りたい。

井上委員 市民協働課

「身近な地域でのつながりに関して肯定的に感じている区
民の割合」について、平成29年度から令和元年度までの3
年間の推移では、50％前後を維持しており、他区比較では
上位5区以内に入るなど、肯定的な回答が高い傾向が見ら
れます。

近年、少子高齢化や地域コミュニティを取り巻く様々な環
境変化によって、人と人とのつながりの希薄化や地域活動
の担い手不足などの課題が生じてきています。

引き続き、地域の各種団体が、地域の課題やニーズに対応
するための活動に積極的に取り組み、これまで地域活動に
関わりが薄かった住民の参加参画が得られるよう、継続的
に取組みを進めていきます。

3

区民に身近な基礎自治体を目指すという点で、ホー
ムページやFacebookなどから、積極的な取組みが
わかる。また、職員の地域団体の行事や活動への出
席の様子からも熱心さが伝わってくる。今後、組織
の体制が変わっても、これまで同様に、動き出した
様々な取組みが継続できるようお願いしたい。

また、最近地域で落書きが多くなっているように思
うが、ボランティアを募って落書き消去の活動がで
きないか、ペンキ等を扱っている企業との連携など
も良いかと思う。

井上委員
市民協働課
総務課

（総合企画）

東成区では、ＳＤＧｓの視点にもとづく「持続可能なまち
づくり」をめざして取り組みを進めてきました。

引き続き、区民主体のコミュニティにおける様々な協働の
取組みが進むよう、また、各地域における個別の課題の解
決に向け、企業や団体を含む多様な関係者との協働及び連
携を促進します。

4

新型コロナウイルス感染拡大による外出自粛によ
り、地域などと関わりが持てず子育てで困っていた
と聞き、改めて、地域での支援の必要性や多くの方
に知っていただくことの大切さを感じた。

withコロナの中で、集まらずに子育て支援できる
方法などを考えて頂きたい。

大野委員
保健福祉課

（児童・保健）

新型コロナウイルス感染予防が継続的に必要とされる中、
区役所・こども子育てプラザ・子育て支援センター等で
は、予防対策を行いながら子育て支援を行っているところ
です。

また、「ひがしなり子育て安心ブック」「ひがしなりだよ
り」及びSNS等を使って、困った時の相談先等をご案内し
ています。引き続き、有効な支援の方法について検討しま
す。

5

平和の大切さを認識し、次世代に末永く伝承してい
く事が大切であると考える。

東成区では、毎年小学校６年生を対象に平和学習事
業を行っているが、運営方針に記載されていないの
で、次年度から運営方針の中に盛り込んでもらいた
い。

岡倉委員 市民協働課

東成区としましても、戦争の悲惨さや平和の大切さを次世
代に伝える重要性を認識しており、ご指摘を受けまして令
和３年度運営方針「２－１－１【学校等との連携強化】」
において、平和学習への取組みの記載に向けて検討しま
す。

6
一部の課題については達成度が行き届いていない部
分もあると思う。

小山委員
総務課

（総合企画）

「市政改革プラン2.0」に基づく取組等では、地域活動協
議会の支援や多様な区民の意見やニーズの的確な把握の取
組み等、目標が達成できなかったものがありますので、引
き続き、課題に対する改善策に取り組んでいきます。

7

区政会議資料のペーパーレスは、ＳＤＧｓにつなが
るものであり取り組んでほしい。また、オンライン
会議の実施など区民のＩＴ活用向上に取り組んでも
らいたい。

武井委員
総務課

（総合企画）

区政会議資料のペーパーレスは、ＩＴ環境の整備等の課題
もあり実現していませんが、引き続き検討を行います。

また、オンライン会議の実施については、９月にひがしな
りソケットのオンラインイベントや、10月に医療・介護の
専門職や病院の先生による多職種連携会のオンラインイベ
ント等を開催していますが、引き続き区民のＩＴ活用向上
につながる取組みを検討します。

8
新型コロナウィルス感染症拡大防止対策として３密
対策で活動を実施する方法を検討していただきた
い。

茶谷委員
総務課

（総合企画）
市民協働課

大阪府から通知されている感染拡大防止に向けた取組（外
出・イベントの開催・施設の使用・学校等について）にご
理解いただき、新型コロナウイルスのまん延防止にご協力
をお願いします。

また、大阪市では、地域団体の皆様が活動を再開していく
にあたって必要となる対策や実施判断の参考としていただ
くため、「地域活動の再開検討ガイドライン」を策定して
います。

地域における諸活動について、状況を見ながら徐々に再開
していく際にご参考にしていただき、地域の皆様が安心し
て参加できる地域活動をご推進いただきますよう、お願い
します。
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